
特约记者 阿祖

过去一个月，天海深陷风口浪尖，
教练组的引援计划始终停滞不前，原
因在于俱乐部的有心无力，纵使教练
组制定出多种引援方案，也无法将其
转化为现实。

近来一段时间，天海始终面临着
较为严峻的局面，因为之前掩盖了很
多问题，加大了旁观者内心的落差。无
论是郜林的随队训练、张成林的几近
加盟，还是众多与天海挂钩的绯闻外
援，让很多人看到了天海向好的一面。
但实际上在此期间，天海的命运始终
飘忽不定，即便俱乐部曾与可能的潜
在投资方进行了一系列交涉，却也没
能改变现状。
天海的困境，一方面源自于投资

商遭遇的变故，无论是在财力与精神
上，都造成了巨大创伤。同时天海整体
薪金结构较高，对于俱乐部而言是一
笔不小的开销，此前高层决定出手几
名实力球员，就是为了回收一部分运
营资本，同时缩减全队开支。只是在
“开源节流”的情况下，任何意外都会
对球队施压巨大压力。
其实在对接投资方方面，天海的

选择面并不大，在天津国企整合的
大背景下，很难有本地企业撑起此
番重任。在此期间，托管方起到积极
作用，寻找到多个潜在下家。从托管
方的角度出发，希望尽力撮合投资商
与权健集团达成协议，但在具体谈判
的过程中，出现了一系列难以调和的
问题。包括投资方的动机，天海方的
意愿，以及在共同经营俱乐部方面
的种种分歧，注定之前的一系列接
洽无疾而终。

不过天海决定“零”元抛售球队，
使得俱乐部寻找下家有了更多的可
能性，毕竟眼下接手天海的投资方需
要背负起俱乐部之前的巨额债务，实
际上已是抵扣了球队的价值。即便如
此，天海能否存活下去依旧存在着较
大的不确定性，毕竟按中国足协要
求，天海需要在14日之前确定俱乐部
的命运，在一周多一点的时间里，想
要与投资方就各个方面达成一致，存
在着巨大难度。

眼下看来，若天海在规定时间内
无法找到接手方，解散将会是大概率
事件。而各方已是在为这种可能性做
着准备。但只要有一线生机，天海方
面仍会全力一搏。

特约记者 袁芳

在天海的公告中，俱乐部诚恳地
表示，将招募合适的转让对象，以零元
转让费的方式转让俱乐部100%股权，
同时债务、债权问题进一步面议。这份
公告也宣告着天津天海到了“最危急
的时刻”，众所周知，目前中国足协新
赛季的准入审核工作已经进入到了最
后阶段，如果截止到3月14日，天津天
海仍然不能找到合适的企业接盘，球
队很可能会就此解散。

众所周知，由于权健传销案，天
津市体育局在2019年接手了当时的
权健队，但在一年的维持之后，体育
局托管到期，俱乐部重新回到了四处
化缘的境地。此次天津天海是标价
“零元转让”，但实际上俱乐部过去几
个赛季累积下巨额的债务，包括球员
的奖金、外部的支出等，这笔数目保
守估计可能在上亿元。在权健时期，
球员们有高薪合同，俱乐部斥巨资引
进球员，甚至当时还有建造球场的计
划，有些已经实施，但更多的都在待
建阶段。如果新东家接手，此前这些
烂尾工程都需要逐一解决。

2月中旬，天津天海遭遇匿名举
报，据悉这份举报重点提及的就是天
海的税务问题以及财务问题。因此，中
国足协目前对于几家经营困难的俱乐
部也格外关注。目前，天津天海已经向
中国足协说明了俱乐部遇到的实际困
难，转让一事曝出后，联赛方面更是对
天海高度关注。但为了保证联赛开赛
后的平稳，目前中国足协要求几家经

营困难的俱乐部必须上交能够支付
2020赛季的工资、奖金的银行担保函，
但显然对于现阶段的天海而言，一下
很难筹集到如此大金额的担保，加上
球队还有多项不符合准入的细节问
题，因此在洽谈几家大企业无果后，俱
乐部选择了用“公开转让”的方式，寻
求最后的机会。
在经历了一段震荡之后，天海队

目前队内只有莱昂德罗一名外援，国
内球员大多数也都租借到期或转会离
开，目前球队实际球员不足18人。此
前，天海在转会市场上洽谈的张成林、
以及几名外援，最后也都因为资金问
题而没有能够完成加盟。本周三，天津
天海剩余的队员在李玮锋的带领下在
天津继续集中训练，但包括杨旭、王晓
龙这样的老队员仍然出现了队中。这
也是目前天海队内为数不多的“剩余
价值”。但客观而言，天海仍然具备不
错的国内球员班底，即便是就目前几
杆枪，在李玮锋的带领下，球队稍加补
充完全可以继续在中超立足。
据记者了解的情况，上赛季中超

联赛的给俱乐部分红超过六千万，加
上天海本赛季球员转会的收入，俱乐
部预计新赛季将有两个亿的收入，但
是这些收入，显然目前还不足以还清
之前的债务，并支撑球队新赛季的继
续运营。但相比于已经宣布退出的广
东华南虎，天海毕竟还有些收入来源，
而且还有一个中超的资格。在中国足
协“禁止跨省转让”的规定下，天津本
地的企业，以及天津政府的态度，或许
将决定这支球队的未来。
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无论天海如何
我会坚持到最后

昨日，身处困境的天津天海俱乐部发布了《关于拟对外零元转让天津
天海俱乐部全部股权的公告》，在这份公告中，俱乐部诚恳地表示，将招募
合适的转让对象，以零元转让费的方式转让俱乐部100%股权，同时债务、
债权问题进一步面议。似乎就在一瞬之间，李玮锋一直紧绷着的那根神经，
一下子松了下来，尽管他自己也不太确定，这样的一种轻松，来自于彻底的
放下，还是失落之后的无可奈何。

东方体育：俱乐部零元转让全部

股权的消息来得非常突然。

李玮锋： 我们也是在消息出来之
后才知道的，作为俱乐部来讲，应该也
是经过全面的考虑跟衡量之后，做出
的这样一个决定，接下来再看具体的
情况和发展。

东方体育：第一反应是什么？ 是

否能接受这个结果？

李玮锋：说不清楚。如果之前天
天有人跟你说，天海不行了，天海要
“死”了，天海被举报了，天海不能踢中

超了，天海要解散了⋯⋯然
后等到有一天，真的出来了
这样一个消息，可能你

的感觉就是“哦，这样啊”。至于接不
接受，从球队的层面上来讲，既然俱乐
部已经做了这个决定，你觉得重要吗？

东方体育：今天训练了吗？ 据说

之前训练的时候被叫停了？

李玮锋：是这样的，因为按照防疫
的规定，从外地回到天津的人，都要单

独隔离14天，我们队确实有前几天刚
回来的人，所以相关部门过来检查一
下，要求我们按照规定执行。其实我们
2月24日从昆明回到天津之后，除了
几个球员因为家里有事请假回去之
外，大多数人都留在基地，到现在为止
也差不多两个星期左右了，问题都不
大。不过既然有这样的规定，我们也会
让那些刚回来的球员隔离，单独给他
们制定训练计划，对其他队员应该不
会有太大的影响。

东方体育：球员的精神状态如何？

受影响大吗？

李玮锋：还好吧，至少看上去还
好。发生了这么大的事儿，你要说对
他们一点影响都没有的话，那是不
可能的，因为这毕竟关系到每个人

的工作和前途，能不能
继续踢中超，能不能挣

到钱，对球员来说都是很现实的问
题，谁都不希望每天提心吊胆，不知
道明天会发生什么事，谁都想踏踏
实实地过日子，想好好踢球，你说是
不是？我也是从球员时期一路过来
的人，也不是没吃过苦受过罪，所以
更加不希望在我身上发生过的那些

不好的事情，在他们这些年轻队员
的身上再发生一次，但是就像我跟
他们说的那样，真要是碰到事儿了，
就算再大你也要兜着，就当老天爷
对你的考验。不管怎么说，也不管这
个事情最后是个什么样的结果，希
望这些球员的利益能够得到保障，
从小踢球踢到现在，有了中超这么
一个平台，没有一个人是容易的。

东方体育：你刚刚说到了平台，如

果天海俱乐部的这次股权转让最终没

有人接的话，还会继续打中超吗？还是

像外界分析的那样， 不排除解散的可

能？

李玮锋： 这个应该是俱乐部层面
考虑的问题，我能跟你说的是，作为我
们教练组来讲，是有信心踢好中超的。

东方体育：有没有考虑过，如果天

海这支球队转让或者没有了， 你有什

么打算？

李玮锋：去年在那么困难的情况
下，我们教练组接手了天海这支球
队，并且历经千难万险完成了保级，
为什么？因为我们觉得，对这个城
市，还有对信任我们的人有责任，也
有义务帮助天海队留在中超，一直
到现在，我们的想法依然没变，希望
这支球队能够活下来，能够变得强
大。无论如何，我们会继续带队训
练，不管什么结果，我都会跟球队坚
持到最后。

本报记者 李冰

六千万分红杯水车薪
银行拒开大额担保函

若无下家接手或将解散
天海继续投资的信心不足

①天海首次回应内部情况

解读：权健集团遭遇重击后，俱乐

部难以维持正常运营

②声明中提到的“中超资格”

解读： 足协尚未剥夺这支球队的

中超席位

③天海对俱乐部进行了估价

解读：俱乐部市值大于所欠债务

④转让截止时间3月14日

解读：未来9天是这家俱乐部真正

的生死时速
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